

Niederschrift

über die Sitzung des **Ausschusses für Soziales, Bildung und Sport**
am **25.09.2019** um **17:00 Uhr**

anwesend: (siehe x)
entschuldigt: (siehe e)

unter dem Vorsitz von **Christian Mehlhorn**

Die Gemeindevertreter:

- | | |
|------------------------|---|
| 1. Mehlhorn, Christian | x |
| 2. Holtz, Helga | e |
| 3. Müller, Marvin | x |

Die sachkundigen Einwohner:

- | | |
|--------------------|---|
| 4. Sonnabend, Anja | e |
| 8. Timm, Michael | x |

Amt für Zentrale Dienste und Soziales:

- | | |
|---|---|
| 9. Küster, Rita (Amtsleiterin) | x |
| 10. Tredup, Andrea (Sachgebietsleiterin Soziales) | x |

Protokoll der 2. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung und Sport am 25.09.2019

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste

Ort: Gemeindeverwaltung Ostseebad Binz
Jasmunder Str. 11 in 18609 Ostseebad Binz

Beginn: 17:00 Uhr
Ende: 18:00 Uhr

Tagesordnung:

öffentlicher Teil

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Bestätigung der Tagesordnung
3. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung öffentlicher Teil
4. Einwohnerfragestunde
5. Vorstellung/Konzept der Regionalen Schule
zu diesem TOP ist der Schulleiter, Herr Thiede geladen
6. Sonstiges

nichtöffentlicher Teil

7. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung nichtöffentlicher Teil
8. Anträge auf finanzielle Unterstützung der Vereine für das Haushaltsjahr 2019
9. Sonstiges

öffentlicher Teil

zu 1. Frau Küster übergibt das Wort an Herrn Mehlhorn. Die Ausschussmitglieder und die Gäste werden durch Herrn Mehlhorn begrüßt.
Von den Gemeindevertretern lassen sich Frau Helga Holtz und Frau Anja Sonnabend entschuldigen.
Die Beschlussfähigkeit ist mit 3 Stimmen gegeben.

zu 2. Die Tagesordnung wird durch den Ausschuss für Soziales, Bildung Sport bestätigt.

Abstimmung: 3 JA - Stimmen

Zu 3. Der Ausschuss für Soziales, Bildung und Sport bestätigt einstimmig das Protokoll des öffentlichen Teils der Sitzung vom 14. August 2019.

Abstimmung: 3 JA – Stimmen

zu 4. Herr Mehlhorn übergibt das Wort an die Bürger / Gäste.

Frau Kittelmann vom Seniorenbeirat:

- hat erstmalig am Ausschuss für Soziales, Bildung und Sport teilgenommen und bat um eine zukünftige Einladung.

zu 5. **Schulkonzept Herr Thiede – Regionale Schule:**

- Herr Thiede, der stellvertretende Schulleiter der Regionalen Schule, wird durch Herrn Mehlhorn begrüßt und erhält das Wort, um das Schulkonzept zu präsentieren.
- Herr Thiede bedankt sich und begrüßt die Gemeindevertreter, die Amtsleiter und Bürger / Gäste.
- Seit dem 01. Februar 2019 ist Herr Thiede als stellvertretender Schulleiter an der Regionalen Schule in Binz tätig und hat zum 01. August 2019 die Leitung der Schule kommissarisch übernommen, da der ehemalige Schulleiter vom Bildungsministerium abgeworben wurde. Die Stelle der Schulleitung wurde befristet für die nächsten 5 Jahre ausgeschrieben, worauf sich Herr Thiede beworben hat.
- Seit Februar 2019 kam es leider zwischen der Regionalen Schule und Grundschule zu Missstimmungen. Der Hintergrund war die Zusammenlegung beider Schulen, um ein Schulverbund zu entwickeln. Aus Sicht von Herrn Thiede, war das nicht der richtige Weg, den man eingeschlagen hat.
Zum Schuljahresende herrscht zwischen den beiden Schulen glücklicherweise wieder ein gesundes Klima. Zukünftig soll es zu regelmäßigen Gesprächen zwischen Herrn Thiede und Herrn Zielke, Schulleiter der Grundschule, kommen, um z.B. auch eine Kooperationsvereinbarung zu aktualisieren.
- Ziel der Schulleitungen ist es, gemeinsame Projekte zu starten, damit die Schüler im Ort gehalten werden. Die Regionale Schule in Binz hat dieses Jahr aufgrund der nicht erreichten Schüleranzahl, eine Ausnahmegenehmigung vom Bildungsministerium erhalten.
- Um diesen Standort zu halten, müssen alle zusammenarbeiten.
In diesem Zusammenhang wurde ein Brief in Zusammenarbeit der Schulen und der Gemeindeverwaltung verfasst, der an Herrn Freiberg, dem Staatssekretär des Bildungsministeriums, geschickt wurde. In der Gemeindeverwaltung fand dann mit Herrn Freiberg ein Gespräch statt, bei dem Herr Schneider, Herr Kurowski, Herr Mehlhorn, Herr Thiede, Frau Pätz, Frau Küster und Frau Tredup anwesend waren. Infolge der Gespräche hat sich Herr Thiede mit Herrn Dr. Kossow, dem zuständigen Schulrat und dem Abteilungsleiter Herrn Ewald Flacke aus dem Bildungsministerium beraten.
- Ziel ist es ein Konzept bis Januar 2020 vorzulegen, dass die Regionale Schule eine „Modellschule“ werden soll. Bis zum 30. Oktober 2019 wird dieses Konzept den Schulräten des Landes Mecklenburg Vorpommern bekannt gegeben. Vorher kann Herr Thiede diesbezüglich noch nichts Näheres erläutern.
- Weitere Ziele sind den Abgang der 4. Klassen zu minimieren, mehr Kinder aus anderen Schulen, wie auch die Schule in Sellin zu gewinnen und mehr Werbung zu machen.
- Herr Timm möchte gerne wissen, ob die Eltern einbezogen wurden, dass das Konzept der „Modellschule“ erstellt werden soll / kann. Die Eltern sind verunsichert und wissen nicht in welcher Schule sie ihr Kind anmelden sollen – Binz oder Sellin.
- Herr Thiede weist daraufhin, dass noch kein Inhalt existiert und man somit noch nicht über das Konzept öffentlich reden kann. Es gibt 2 Möglichkeiten.
Entweder eine Verbundschule von Klasse 1 bis 10 oder eine Modellschule.
Eine Verbundschule bekommt man von Heut auf Morgen nicht organisiert.
- Herr Mehlhorns Vorschlag wäre es, dass Herr Reuter sich mit Frau Herold von der Ostsee Zeitung zur vorgesehenen Pressemitteilung abstimmt.
- Frau Tredup informiert noch einmal darüber, dass der Anmeldeschluss für die Regionale Schule in Binz am 28. Februar 2020 endet.

zu 6. Bänke in der Dünenstraße:

- Es soll ein Antrag vom Ausschuss für Soziales, Bildung und Sport an das Amt für Bau, Umwelt und Verkehr eingereicht werden, damit an den Haltestellen in der Dünenstraße 28, Höhe DRK und Höhe „Deutsches Haus“ für die Bürger Bänke und Mülleimer montiert werden.
- Frau Küster informiert den Ausschuss Soziales, Bildung und Sport über den aktuellen Bearbeitungsstand des Projektes „BMX“ des Küstenkinder e.V., welches Frau Dr. Händel, Vorsitzende des Schulvereines der Grundschule Binz, in der letzten Sitzung angesprochen hat.

Das Amt für Bau, Umwelt und Verkehr hat diesbezüglich schriftlich Kontakt mit Frau Dr. Händel aufgenommen. Weitere Informationen zum Bearbeitungsstand liegen noch nicht vor.



01.10.2019

Christian Mehlhorn
Ausschussvorsitzender



Sarah Brückner
Protokollantin